



大阪大学と卒業生をつなぐ情報誌

創刊号



■発行月／平成29年3月

■編集・発行／国立大学法人 大阪大学卒業生室

〒565-0871 大阪府吹田市山田丘1-1 TEL.06-6879-7196

■編集協力／毎日新聞社総合事業局

LAWSON

マチに愛される
ローソンを、
1店1店
増やしていきたい

株式会社ローソン
代表取締役 社長

竹増貞信



竹増 貞信 高校時代、特に何になりたいのはありませんでしたが、働くのだから単純に経済学部を選択だったかどうか、わかりませんけど(笑)。門村 ベストって言つてください(笑)。経済学部を選ばれたのは?

竹増 高校時代、特に何になりたいのはありませんでしたが、働くのだから単純に経済学部を選択だったかどうか、わかりませんけど(笑)。

門村 大学時代は何に力を注がれたんですか?

竹増 3年が終わり、米オレゴン州のポートランド州立大に留学しました。親父に無理を言って1年休学して行きました。今でも「ワツ」とビックリして起きる夢があります。一つは、タバコを15年位前に止めたのに、夢の中で吸ってしまい、「いけない」と飛び起きてしまう。もう一つが、4年の時は相当の単位を残していたので、全て取らないと卒業できない。その、卒業がかった試験に寝坊してしまう夢。「やってしまった。また春から就職活動しなきゃいけない」と(笑)。

門村 大阪大学の生活は、かなり刺激的だったんですね?

2016年6月にローソン社長に就任した経済学部OBの竹増貞信さん。大阪大学での学生生活やこれからローソンを率いていく意気込み、大阪大学への出店計画などを産学連携本部の門村幸夜特任准教授が聞いた。

刺激的だった大阪大学での生活

門村 お生まれ育ちも大阪大学の近くだそうですね。竹増 学校は小学校から大学まで、全て自宅から一番近いところに通っていたのです。それがベストの選択だったかどうか、わかりませんけど(笑)。

門村 ベストって言つてください(笑)。経済学部を選ばれたのは?

竹増 高校時代、特に何になりたいのはありませんでした。が、働くのだから単純に経済学部を選択したかったと思います。経営学科でしたが、経済「学」というよりは、経営にちょっと触れられればと思っていました。

門村 大学時代は何に力を注がれたんですか?

竹増 3年が終わり、米オレゴン州のポートランド州立大に留学しました。親父に無理を言って1年休学して行きました。今でも「ワツ」とビックリして起きる夢があります。一つは、タバコを15年位前に止めたのに、夢の中で吸ってしまい、「いけない」と飛び起きてしまう。もう一つが、4年の時は相当の単位を残していたので、全て取らないと卒業できない。その、卒業がかった試験に寝坊してしまう夢。「やってしまった。また春から就職活動しなきゃいけない」と(笑)。

門村 大阪大学の生活は、かなり刺激的だったんですね?



●表紙写真について
中之島センター10階の佐治
敬三メモリアルホールのガラス壁面。大阪大学のシンボルである「いちょうの葉」をガラス全体に散らし、緑青色調の色彩に仕上げている。

OU STYLE

大阪大学と卒業生をつなぐ情報誌

INDEX



大阪大学理事・副学長
工藤 真由美

■卒業生インタビュー……3p

株式会社ローソン 代表取締役 社長
竹増貞信氏(1993年経済学部卒業)

■大阪大学の沿革……6p

■原点から未来へ



■卒業生からの寄稿……8p
「町人学者」産学連携の祖 浅田常三郎評伝
岡田 健氏(1958年理学部卒業)

■O Uトピックス……10p
リーダーズフォーラム 大阪大学の集い

■海外同窓会ニュース……12p
北京 タイ 北米 上海

■国内同窓会だより……14p
和歌山 福井 基礎工学部 G A F 称号授与

■先輩 後輩……16p
応援団 55周年 相撲部

■卒業生の皆様へ……17p
大阪大学未来基金

■インフォメーション……18p
ホームカミングデイ 2017年同窓会イベント案内



「OU STYLE」の創刊にあたって
大阪大学には現在、各部局同窓会、海外同窓会、職域同窓会、そしてこれらの同窓会を包括する2005年設立の同窓会連合会があります。また、各地域の同窓会や支部同窓会などの活動も活発に行われています。

大阪大学と大阪外国语大学の卒業生・修了生は20万人を超えて、各界や国内外で活躍される卒業生も多く、大学のアクティビティの指標のひとつにもなっています。同窓会や卒業生同士の交流を通じて大阪大学とのつながりをこれまで以上に強固なものにしていきたいと考えています。

このたび、大阪大学と卒業生をつなぐ情報誌「OU STYLE」を創刊する運びとなりました。「Osaka University Style」の頭文字と、元気な学生、輝く卒業生、個性あふれる大阪大学らしさをイメージして、「STYLE」と表現しました。本誌を介して大学と卒業生のネットワークづくりの一助になればと期待しています。

2021年には、大阪大学創立90周年、大阪外国语大学創立100周年という大きな節目を迎えます。その時、卒業生の皆様と共に祝いをし、大阪大学が個性と活力にあふれ、未来に輝く大学になっていることを願つてやみません。



確かめたかった自分の力

門村 ちょっと意外でした。でも、難関をくぐりぬけ、三菱商事に就職されたのには、何かひきつけるものを留学で獲得されたからだと思います。

竹増

今なら難しいと思います。今は筆記試験もありますし。

小中の頃は、自分はうまいと思ってサッカーをやっていましたが、チームはそれほどではなく、高校では「スクール・ウォーズ」を見て、亡くなられた平尾誠一さんにあこがれラグビーを。自分はラグビーがうまいと思っている(笑)、でもチームはそこそこでやめました。大学でのゴルフは、個人競技でチーム戦ではないので責任は個人なのでいいかなと。これも汧えなかつた。「ジュニアからやつてなかつたからだ」と常に言い訳を持っていましたのですね。

社会人になるにあたつて、「超」流というところでやつてみたいという思いがありました。学生時代、得意と思つていたスポーツでは、うだつが上がらず、「強いチームじやないからなのだ」という言い訳を消すために、いろいろな業界のトップ企業を受けました。結果的に三菱商事に入ったのですが、就職活動中は、何をやりたいというより、業界トップしか受けませんでした。本当に動機がいつも不純で(笑)。自分の力がどうなんだろうと確かめたいと思いました。

門村 もしかしたら負けるかもしれない、という怖さと、弱気になることはありませんでしたか。

竹増 ゴルフで彼らにはかなわないなと思い、1年「おいとま」をもらつて、ちょっととも追いつきたい。1年アメリカへ行って、ゴルフの練習もして、言葉もしやべれたらいいだろうと。1年過ごして帰つきましたが、ゴルフの腕前はほとんど変わらなかつたです(笑)。

回つて、現場の人から、話を聞きました。

週末も店舗回りをしていて、当時、上の子が中3、下の子は年少だったので、女房から下の息子を行つて行つて」「はいわかりました」と、子連れで行くのですが、お腹が空いてものどがかわいても、公園で遊んでいてけがをして、食べ物も飲み物も絆創膏もコンビニで買うわけ

です。僕は大阪・阪急池田駅前の栄町商店街で育ったので、自分の子供みると、この子はなんでもコンビニなのだなと驚きました。ちょっと複雑な気持ちになりました。

中3の上の子に「お前どこのコンビニ行つてるの?」と聞いたのです。一番近いのは競合のA社。そのイメージは「いつも店員さんが一生懸命忙しそう」だと。



コミュニケーションの場になるような店を作りたい

見て、お店の雰囲気を見て選んでいるのだなと。上の息子に言われ、そういうものなのかなと思った時から、これはなかなかいい商売だなと思いました。

現在、オーナーさんが6500人いらっしゃるので、一人ひとりが1店1店、心を込めると温かい店になる。そうでなければ殺風景な店にもなるのです。

地方に行くとよく感じますが、コンビニにみんな集まって来てくれます。おじいちゃん、おばあちゃんも。

門村 コンビニはマチのコアですよね。

1975(昭和50)年 豊中に誕生したローソン1号店



門村 二菱商事で活躍された後、ローソンに移されることになるんですね。

竹増 仕事にだいぶ慣れた頃、突然、社長から「ローソンに行つてくれ」と。最初は、ビルの地下1階にローソンがあるので、「買い物に行つてくれ」と言われたと思いました(笑)。

当時の会長で三三菱事から転籍されたいた新浪(剛史・現サントリーホールディングス社長)元ローソン社長)さんからも「よくわからないだろうから、とりあえず店に行って話を聞いて、いろいろ見て、勉強しろ」と言われ、店舗を

ま、軽い気持ちでトップチームでやつてみようと思つてました。

三菱商事では最初は畜産部で輸入牛肉、豚肉、鶏肉をやつて、米インディアナに駐在で3年間、豚肉の輸出で駐在し、帰国して広報部で仕事をしました。その後、社長業務秘書を4年間やりました。会社がどう動いているかとか、どういう経営判断をどう論拠を持つべきなのかとか、常に目の当たりにするのです。普通は、秘書が席を外すような場にも僕はずっといたので、濃密な4年間でした。

お店の雰囲気を見て選んでください

門村 二菱商事で活躍された後、ローソンに移されることになるんですね。

竹増 仕事にだいぶ慣れた頃、突然、社長から「ローソンに行つてくれ」と。最初は、ビルの地下1階にローソンがあるので、「買い物に行つてくれ」と言われたと思いました(笑)。

当時の会長で三三菱事から転籍されたいた新浪(剛史・現サントリーホールディングス社長)元ローソン社長)さんからも「よくわからないだろうから、とりあえず店に行って話を聞いて、いろいろ見て、勉強しろ」と言われ、店舗を



竹増 貞信 (たけます・さだのぶ)
株式会社ローソン代表取締役 社長
大阪府出身。1993年、大阪大学経済学部卒業。三菱商事入社。畜産部、広報部、社長業務秘書を経て、2014年、ローソン副社長。成城石井、海外事業、エンタテイメント・サービス事業などを担当。16年6月から現職。17年3月からマーケティング本部長を兼ねる。

門村 幸夜 (かどむら・さちよ)
大阪大学産学連携本部准教授
京都府出身。奈良女子大学理学部卒業。造園コンサルティング会社、新聞社勤務を経て、1989年からテレビ番組キャスター、リポーター、生活ジャーナリストとして活動。2008年11月から現職。産学連携による人材育成に取り組んでいる。

LAWSON
株式会社ローソン(本社:東京都品川区大崎)
1975年設立。社員約8,300人。1975年6月に第1号店を、大阪府豊中市に開設。現在、国内に12,971店舗、中国、東南アジアにも海外店舗を持つ。

原点から未来へ

大阪大学の沿革
懐徳堂と適塾の学問を原点に、
大阪帝国大学創設の
強い思いを継承する。



2031年
大阪大学創立100周年
大阪外國語大学
創立110周年

2021年
大阪大学創立90周年
大阪外國語大学
創立100周年

大学創立記念事業

2021年は、大阪大学創立から90周年、そして大阪外國語大学創立から100周年にあたる記念すべき年です。

また、箕面新キャンパス移転、中之島キャンパス再開発などの次の世代に向けたインフラ整備も行われ、原点から未来へ飛翔する、大阪大学の新しい歴史の幕開けとなります。

記念式典・祝賀会
2021年5月1日（土）

箕面新キャンパス移転
中之島キャンパス再開発

国際シンポジウム

産学官連携イベント

学生イベント

記念出版・展示

記念募金

卒業生からの寄稿

浅田常三郎先生評伝「町人学者」出版のうらばなし

その昔、阪大生の戯れ歌があつた。

「東大は灯台のように先を照らす、が足元は暗い」

「京大は鏡台のように顔をうつす、が心はうつさない」

さすが食い倒れの街の大学である。この阪大の実生活的学問・

実学を地で行つたのが、物理学者・浅田常三郎先生その人である。



1963年9月9日渡仏された浅田先生(写真中央)と永井信行さん(日制第17回生)(写真左)をシャモニーに案内する筆者(写真右)。

岡田 健 (1958年理学部卒業)

もう八十年前に大学は実学あ

るべしとの信念から、師・長岡半太

郎先生とともに阪大創設に加わつ

た浅田常三郎先生は、教育、研究

両面ともこの実学に日夜没頭し

た。産業界および市民生活と連携

したその実学研究から、当時の学

者としては最多の特許権所有者の

ひとりとなつた。その点、経営革新

力、研究力はとびぬけていた。

浅田先生が東大物理を卒業して

すぐ入られた理化系研究所・長岡

半太郎研究室でのテーマが鍊金

術・水銀を金にかえる方法であつた。ドイ

ツへの留学先での最初のテーマも海水か

ら金を探ることであつた。この二つの研究

は不成功におわつたが金(きん)ではなく

く今度は「かね」には縁があり、特許料

収入とともに産学連携が寄与して、研究



「町人学者」産学連携の祖 浅田常三郎評伝
(毎日新聞社刊)

に財源は豊か
であった。その
点財務力は抜
群であった。

「阪大は飯台のように生きるための糧、必須である」

さすが食い倒れの街の大学である。この阪大の実生活的学問・

実学を地で行つたのが、物理学者・浅田常三郎先生その人である。

①第3回生一九三八年卒・元(株)神戸製鋼所・代表取締役社長・高橋孝吉さん

「いつしえんじえに(一銭銅貨)をば地べたに置きまして

な、踵で踏んで“きりーい”と

まいまんねん(廻るのです)」と

言い乍ら“きりーい”と一回転。

「すと、こないなりまんねん」と

言葉が、昭和一〇年春私が

初めて浅田先生の講義を受け

た時の第一声であつたと記憶し

ています。とにかく東京帝國大

学理学部きつての秀才のお一人

と聞いていたし、長岡半太郎先

生の秘蔵弟子で、當時三四四五

才の少壮理学部教授の物理学

の講義が、この表現で始ました

②第10回生一九四四年卒のソニー(株)ファウンドー! 盛田昭夫さん

増田正美さん(後述)はあるとき浅田先

生が盛田昭夫さんについて話した事を忘れる

ことが出来ない。ソニーの前身、東京通信工業

は幾度かの経営不振にあって話した事を忘れる

ことや、盛田がもうだめだと

いつてきたので、私としてはこれくらいしかし

てやれない、一〇万円



1983年1月28日浅田先生ご生前最後の神戸製鋼・浅田会

した「淺田先生記録保存ワーキンググループ」が二〇〇二年五月に浅田会員に配つた「淺田常三郎先生追憶文集」^{※4}

でほぼ目的が達せられた。ただこれは身内の浅田会員の追憶文であり、増田さんの言う世に至らなかつた。

増田さんはさらに共著者の一人、岡田健に原稿を淺田先生の弟子達も入れて時系列的にまとめてみてはどうか、と頼まれた。そして「淺田常三郎とその弟子達」としてA4版七〇ページの原稿がやつとまとめられたのは、増田さんが旅立つ二ヶ月前の二〇〇六年三月であつた。増田正美さんは忽然と旅立つた。二〇〇七年夏、増田美香子さんが「夫の遺志を継いで」原稿を毎日新聞社に持ち込んだ。毎日新聞社・奥村博史出版企画室長は「この原稿を筆達者なライターにリライトさせることで引き受けましょう」と快諾された。

ここに生前の増田さんの夢とも言うべき遺志が実現された。

今も毎年浅田先生のお誕生日七月一八日前後に東京浅田会が開かれる。

会は浅田先生の遺影に献杯をして昼食をとりながら浅田会の誰かが講話をしている。浅田会員は

必ずしも門下生ばかりではない。浅田先生から教えを受けた人、例えれば浅田調査團に同行した人、学外講義を聞いた人、産学連携で世話になった人も入っている。

その点からいふとこの「町人学者」の読者は浅田物理学に共鳴した人は出席資格があるというものだ。今年二〇一七年は没後33年になるが7月18日(火)13時15時にJR東京駅に隣接するSapiaタワー27階のホテルメトロポリタン丸の内レストラン TENQOO

電話 03-3211-0141で開かれます。

「町人学者」の購読、東京浅田会への出席等ご関心の向きは筆者、岡田健

dr.takeshi.okada@gmail.com宛

メールで問い合わせていただきたい。

※参考文献

※1 本当に強い大学2004、週間東洋経済
2004年10月9日

※2 増田正美、浅田先生回顧録原稿用、

2000年9月22日

※3 故浅田常三郎先生の思い出(一)1985年3月

4 更田治郎、浅田常三郎先生追憶文集、2002年5月

をやつた。盛田は『只というわけには行かないで、ボロ株ですが』と東京通信工業の株を置いていった。一九五八年にはソニーと社名を変え、株を東京証券取引所に上場している。その後何回かの無償分割増資があり、先生の持っている株が時価1億円を超えるようになつた。そこで、盛田氏に電話をかけて、「ソニーの株が1億円以上になつたが、1億円を超えた分は売却しても良いか」とたずねると、「それは当然先生のものですからご自由に売却してください」ということになつた。そこで、先生は自宅の庭から見渡せる池田の山並みに点在するみかん山を買つた。何度かの分割増資でついに見渡せる山はすべて買つことが出来た、と先生は言う。

私は浅田先生が淡々と語るこの話に引き込まれるようにして聞いた。そこには当時の大学というヒアラルキーからかけ離れた別社会のロマンを感じたからである。私はこれこそが今日の流行になつているベンチャービジネスの根源だと思っている。^{※2}

恩師が八十三年の生涯を閉じたとき、葬儀委員長を務めた盛田さんは、祭壇の前にたたずみ、嗚咽を漏らしながら、弔辞の中で述べた。「ソニーには過去、もうおしまいだといふくらいの危機が三度あつた。そのたび先生に相談をした。先生がよい解決方法を教えてくださいました。先生はおられない。これからどうしたらよいのか」

「町人学者」産学連携の祖 浅田常三郎評伝 岡田 健氏

「大阪大学リーダーズフォーラム」 東京で初開催!!



2月14日、東京・学士会館において、「大阪大学リーダーズフォーラム」を開催し、150名を超える卒業生の出席がありました。大阪大学、大阪外国语大学を卒業後、社会の各方面で活躍されるリーダー（経営者層）の方々との交流を深めることを目的にしたイベントで、5回目となる今回は初めて東京で開催しました。

西尾章治郎総長からの近況報告に続いて、柳田敏雄脳情報通信融合研究センター長から、「ゆらぎでひもとく脳とA-I」と題した講演があり、ゆらぎが導く、人間の脳活動とA-I研究の最先端について、身近な話題を取り上げながら解説しました。世代や業種を超えた参加者同士の熱気に満ちた会となりました。

「大阪大学の集い in 東京」を開催 過去最多の560人が参加

昨年12月3日、第8回目となる「大阪大学の集い」が東京の学士会館で開かれ、大阪大学、大阪外国语大学の卒業生、現旧教職員ら過去最多の560人の「大阪大学ファミリー」が集まりました。「卒業生による講演」では、トヨタ自動車で新型プリウスの開発責任者を務めた豊島浩二さん（1985年工学部卒業）が、「トヨタと私」と題して、最先端のカーデザインと技術をムービーも交えて講演しました。懇談会では、総合司会の小川真由さん（2008年外国語学部卒業）の進行で、在学生の日本酒サークルによるオリジナル日本酒「haiime」が当たる大抽選会や、恒例の大坂大学応援団の演舞など、大盛況の懇談会となりました。



第3回相続セミナーを開催

昨年11月13日、大阪大学の卒業生などを対象とした「第3回相続セミナー」を、中之島センターで開催しました。弁護士の杉政靜夫氏（1973年法学部卒業）と三井住友信託銀行上級主席財務コンサルタントの山極元穂氏（1985年経済学部卒業）による特別セミナーのほか、今回初めて個別相談会も実施しました。法律と税の専門家が「相続」に関する基礎知識をわかりやすく解説し、約50人の参加者はメモを取りながら熱心に聴講するなど、相続問題への関心の高さがうかがわれました。



「大阪大学感謝の集い」を開催

昨年11月25日、大阪大学中之島センターにおいて、大阪大学未来基金に一定額以上のご寄付をされた方々に、大学から謝意を伝える「大阪大学感謝の集い」を開催しました。

当時は約80名が出席され、報告会では、西尾章治郎総長から大学の近況について、吉川秀樹理事・副学長から未来基金の活動状況について説明があり、中田研・医学系研究科教授による講演も行われました。懇親会では、未来基金で支援を受けた学生による研究活動のポスター発表も行なわれ、寄付者の方々と大阪大学の交流を深めるよい機会となりました。



「大阪大学の集い in 岡山」を初開催

昨年8月20日、「大阪大学の集い」が岡山市の岡山コンベンションセンターで開かれました。東京以外の都市で大阪大学の集いを開催するのは初めてで、大阪大、学工業会岡山支部等のご協力の下、大阪大学、大阪外国语大学の卒業生や新旧教職員ら「阪大ファミリー」約170名の参加がありました。懇親会には、大阪大学を目指す高校生の参加や福岡から駆けつけた卒業生もいて、中四国地方の卒業生の熱気と阪大愛に包まれた会となりました。





北京で 「大阪大学 同学 新年会」を 開催

2月23日、北京で「大阪大学同学新年会」が開かれ、約30名が参加しました。参加者の半数は1980年代に大阪大学に留学した卒業生で、他に大阪大学から北京大学や清华大学に交換留学中の学生や、COOデザインセンターでインターン中の学生なども参加し、世代を超えた交流がありました。今回の同窓会は、「Osaka University Global Alumni Fellow」である中国社会科学院の羅紅光(Luo Hongguang)教授、主任研究員の呼びかけで実現したもので、中国では、2月はまだ新年という感じで、華やかなムードに包まれた同窓会になりました。



北米同窓会 10周年記念イベントを開催



昨年9月10日、カリフォルニア州シリコンバレーのCampbell市内において、大阪大学北米同窓会が開催され、開設10周年の記念イベントということで、100名近い参加がありました。在サンフランシスコ日本国総領事館および本学同窓会連合会のご後援のもと、博士(元竜王)の糸谷哲郎氏(本文学研究科大学院生)、ジャパンバイオデザイン・プログラムディレクターの八木雅和氏(本医学系研究科招へい教員)と循環器内科医の谷口達典氏(本医学系研究科大学院生)、ジャパンバイオデザイン・フェロー)、咲耶会から会議通訳者のLumpkin朋子氏の方々にご講演いただき、盛会のうちに終了しました。



上海同窓会・咲耶会上海支部 合同同窓会を開催



昨年4月6日、大阪大学上海同窓会・咲耶会上海支部合同同窓会が上海市内のレストランで開催され、大阪大学の同窓生、教職員など40余名の参加がありました。

出席した在上海日本国総領事館首席領事の岡田健一氏、大阪大学上海同窓会前会長の東和男氏、咲耶会から感謝状と記念品が贈呈されました。



2月18日、大阪大学ASEANセンター開所10周年記念の会、タイ同窓会がバンコク市内で開催され、卒業生や留学生、その家族等80名近い参加がありました。

はじめにItthichai Arungsri-Sangchai大阪大学タイ同窓会会長からの挨拶があり、式典の中では、タイで活躍されるOH・カーンチャワラ取締役会長のMr.Piew Trivisavat(ピウ・トリビサット)、Worawet Suwanrada教授のお一人、「Osaka University Global Alumni Fellow」の称呼が、大阪大学からの贈られました。



大阪大学 ASEANセンター 開所10周年、 タイ同窓会を開催



第41回「和歌山阪大会」を開催



1月28日、和歌山県出身の大阪大学、大阪外国语大学の卒業生による第41回「和歌山阪大会」が、和歌山市内のホテルで開かれ、約80名のOB・OGが集いました。府県単位の大坂大学同窓会の中では歴史が最も古く、会長を務める小畠英三・小畠産業株式会社代表取締役会長（1970年工学部卒業）は、「若い世代の卒業生も気軽に参加ができるのがこの会の良さ」と話す。懇談会には、仁坂吉伸・和歌山県知事、荒竹宏之・和歌山市副市長（市長の代理出席）、瀧 寛和・和歌山大学長（1978年基礎工学部卒業）らも出席され、挨拶に立った仁坂知事から和歌山での大阪大学卒業生の活躍ぶりやしたたかさがユーモアを交えて紹介され、和やかな雰囲気の新年の会となりました。



「大阪大学福井県同窓会」が発足



昨年9月3日、福井県出身の大阪大学、大阪外国语大学の卒業生による「大阪大学福井県同窓会」の設立総会と記念パーティーが、福井市内のホテルで開かれ、200名を超えるOB・OGが集いました。前田征利前田織株式会社代表取締役社長（1968年基礎工学部卒業）の肝いりで、発起から半年弱で会の設立まで漕ぎつけるという異例のスピーチ。福井県卒業生の熱烈な「阪大愛」と「郷土愛」が結実して実現しました。来賓の西川一誠・福井県知事、小林栄三・伊藤忠商事株式会社会長（1972年基礎工学部卒業）らとともに参加者が、旧制大阪高校全寮歌や大阪外国语大学学歌、福井県民歌を合唱するなど、熱気に包まれた発足式となりました。



基礎工学部同窓会 第12回楷の木記念講演会を開催

学問の木である「楷の木」の植樹を記念して、社会で活躍される基礎工学部同窓生を講師として招待する楷の木記念講演会が、昨年11月14日にシグマホールで開催されました。今回は、東海旅客鉄道株式会社（JR東海）専務執行役員・中央新幹線推進本部リニア開発本部長の白國紀行氏（1975年機械工学科卒業）に、「鉄道の高速化における技術開発」について講演いただきました。高速化、省エネ化、安全性に関する日本のものづくり技術と新幹線の膨大な蓄積技術を生かし、「夢のリニア」の実現に向けて指揮を執つてこられたこと、単なる鉄道技術革新を超えて日本の社会経済に変革をもたらす一大プロジェクトであることに、出席した60名余りの学生、教職員らは大いに感銘を受け、交流会でも白國氏を囲む輪が長く続きました。

「Osaka University Global Alumni Fellow」を授与

「Osaka University Global Alumni Fellow」は、大阪大学の国際的なネットワークを拡大する一環として2015年2月に創設した称号で、大阪大学を卒業、あるいは大阪大学で勤務された後、海外の大学や企業などで目覚ましい活躍をされている方に授与しています。

昨年度（2015年度）までに17名に授与し、今年度（2016年度）も、各学部等から推薦を受け、これまでに下記の4名の方を含め6名の方に授与しました。今後も順次授与を進める予定です。

- Dr. Bong-Jin Lee ソウル大学校 薬学部長／教授
- Dr. Bin Li 同済大学 建築都市計画学院建築専攻 教授
- Dr. Hongguang Luo 中国社会科学院 教授／主任研究員
- Dr. Di Zhang 上海交通大学 複合材料研究所 所長／教授





卒業生の皆様へ 「大阪大学未来基金」への ご協力のお願い

大阪大学では、学生への支援、教育研究環境の向上、建物や施設等の改善などを目的として、大阪大学未来基金へのご寄付を募っています。ご寄付いただいた基金は、次の世代、大阪大学の未来のために有効に活用させていただいております。

詳しくは、大阪大学未来基金ホームページ www.miraikikin.osaka-u.ac.jpをご覧ください。

募金の一例

昨年の入学式で、後輩たちが勉学や生活で困窮しない環境に。



修学支援事業

経済的な理由により修学が困難な学生を支援するための基金です。

- ①授業料、入学料または宿泊料の全部または一部を免除する事業
- ②学資を貸与または給付する事業
- ③海外への留学にかかる経費を負担する事業
- ④学生の教育研究にかかる業務手当(TA、RAなど)を支給する事業

昭和53年設置のプール。ひび割れや塗装の剥離など老朽化が激しい。



大学生活サポート事業

学生約7,000名が所属する公認の課外活動(文化系・体育系)団体や大学生活を支援するための基金です。

- ①体育施設の老朽化対策・新設等による練習環境の整備事業
- ②課外活動、体育大会、大学祭等の支援事業
- ③食堂、レストラン、購買施設等の整備・運営事業
- ④その他、大学生活環境の向上に資する事業

堂島川沿いにある中之島センターとの周辺、大阪大学中之島アゴラ構想を基軸にして賑わいのあるエリアに。



中之島キャンパス再開発事業

現在、中之島センターのある中之島4丁目エリアは、大阪大学の前身、大阪帝国大学創立(1931年)の地。大阪市内的重要なエリアであるこの場所を、2021年の創立90周年には、活気に満ちた中之島キャンパスとして再開発し、芸術や文化、産学共創等の新たな拠点として整備するための基金です。

- ①中之島センターの再開発・整備事業
- ②中之島4丁目エリアにおける大阪大学の活動支援事業

大阪大学未来基金のご案内

大阪大学では、学術研究や教育・人材育成を目的とする「大阪大学未来基金」を設けております。大阪大学の未来を支えるため、企業、団体、個人のみなさまからのご支援をお願い申し上げます。

【ホームページは [大阪大学未来基金](http://www.miraikikin.osaka-u.ac.jp) で検索】 www.miraikikin.osaka-u.ac.jp】

未来基金についてのお問い合わせは、大阪大学涉外本部未来基金事務局までご連絡をお願いいたします。
【大阪大学涉外本部未来基金事務局】 TEL:06-6879-8327 FAX:06-6879-4337 e-mail:kikin@office.osaka-u.ac.jp

先輩・後輩



応援団55周年記念式典を開催

昨年12月17日、応援団創立55周年記念式典が大阪大学講堂で行われ、歴代団長をはじめとする応援団OB・OG、体育会部員、近隣大学の応援団員ら約1,100名が参加して、55周年を盛大に祝いました。第55代団長の西浦千晴さん(外国語学部4年)がチーフを務める記念演舞演奏会には、現役団員に元団員も加わって、勇壮な演舞が披露され、応援団の強い団結と長い伝統を彷彿とさせる姿に、新旧大阪生の体感が高まりました。



相撲部に寄贈による土俵が完成 部員が初稽古

西日本学生相撲個人体重別選手権大会(85kg未満級)で初優勝した前主将の中山皓太郎さん(経済学部3年)は、「みなさんのご支援でできた土俵の上で一生懸命練習に励み、よい成績を出すご恩返ししたい」と、話していました。相撲部には現在12人の部員があり、女子学生や留学生も入部している。

また、別の企業と団体から鉄砲柱と部室の看板も寄贈され、昨年

3月1日、豊中キヤンパス第2体育館に新設された相撲部の土俵面にマットを敷いて練習をしていましたが、学外から土俵設置の寄付が大阪大学にあり、待望の土俵完成に満足感ありました。

「大阪大学同窓会連合会」のご案内



各学部・研究科毎に組織される同窓会をはじめ各種同窓会の発展に寄与とともに、同窓会相互の交流、連携を推進することにより、卒業生等の交流、親睦を図り、併せて大阪大学との連絡を緊密にし、広く社会に貢献することを目的に平成17年7月25日に設立されました。

総合大学のメリットを最大限に活かした「オール阪大」としての人的ネットワークの構築を進め、大学と社会との連携を強化し、大阪大学の一層の発展と全同窓生の社会での活躍に資するためには次の活動を行います。



- ①部局同窓会相互の交流、連携の推進
- ②新たな地域同窓会及び職域同窓会などの各種同窓会設立の支援
- ③卒業生等と大阪大学との連携の促進
- ④その他、本会の目的に沿った事業活動

「卒業生室」の名称が2017年4月1日から変わります。
お問い合わせ、各種お申し込みは、下記までお願いいたします。

大阪大学渉外本部卒業生係
Tel 06-6879-7196 Fax 06-6105-5982
■Email(お問い合わせ専用)
alumni-info@ml.office.osaka-u.ac.jp

国立大学法人大阪大学／三井住友VISAカード

阪大 カード 検索



支援などに活用されます。

「学士会」のご案内

学士会は、国立七大学（北大、東北大、東大、名大、京大、阪大、九大）の卒業生・学生・教職員を会員とする総合同窓団体で、現在、会員数は約5万人です。

1886年に設立され、131年になる歴史と伝統のある同窓会組織で、七大学への支援、七大学同窓団体との連携、学士会館の利用をはじめ会員に向けた様々なサービスの提供等、多彩な活動を行っております。大阪大学、大阪外国语大学卒業生のみなさまへご案内します。

〈会員資格〉 七大学の卒業生・学生・教職員
〈会費〉 年4,000円 入会金なし

詳しくは、学士会ホームページをご覧ください。
www.gakushikai.or.jp/

OU Mail News メールマガジン
卒業生のためのメールマガジン、OU Mail Newsを毎月配信中。大学の旬な話題やイベント案内、お得情報なども拡充してお届けしています。
ご希望の方は、お名前、ご連絡先（住所・電話）、メールアドレス、大学との関係（卒学部・卒年月日など）を卒業生室（alumni-app@ml.office.osaka-u.ac.jp）までメールでお寄せください。

大阪大学カード入会のご案内

「大阪大学ファミリー」のための特別な一枚

大阪大学と大阪外国语大学の卒業生・教職員・元職員だけが持つことのできる、「大阪大学ファミリー」の証。それは、使うほどに母校の支えとなるカードです。カードホルダーの皆様が大阪大学カードをご利用になると、その利用金額に応じた提携手数料が三井住友カード（株）から大阪大学に還元され、教育・研究・学生支援などに活用されます。

2017年5月31日(水)までの新規ご入会キャンペーンやお申込み方法は、大阪大学ホームページから www.osaka-u.ac.jp/sp/oucard/

「大阪大学卒業生イベント」の ご案内

4月30日(日) ホームカミングデイ
大阪大学会館ほか

9月23日(土) 大阪大学の集い(名古屋)
名鉄ニューグランドホテル

12月2日(土) 大阪大学の集い(東京)
学士会館

2017年4月30日(日)開催

※ホームカミングデイの日に予定しています

- | | |
|----------|--|
| 本 | 大阪大学同窓会連合会総会
9:15～ 大阪大学会館 |
| 法 | 青雲会／平成29年度第1回幹事会
13:30～ 法経研究棟4階大会議室 |
| 経 | 経済学部同窓会／ホームカミングデイ
13:45～ 経済学部本館中庭会議室 |
| 理 | 理学部同窓会／講演会
14:30～ 教育研究交流棟(J棟)
●永契会／総会・懇親会17:00～
G棟1階塩見記念室
●物理系同窓会／幹事会・懇親会
17:30 ミュージアムカフェ・坂 |
| 工 | 大阪大学工業会／大阪銀杏技術士交流会
15:00頃～ 吹田キャンパスほか |
| 基 | 物性物理工学科同窓会／総会
14:30～ G棟5階 |
| 外 | 咲耶会／入会説明会 13:30～
政経講義棟講義室2 |



INSPi(インスピ) アカペラライブ

ステージ企画は、大阪大学で生まれたプロアカペラグループ「INSPi」がライブを披露！久しぶりのキャンパスで生の歌声を聴かせます。

2017年開催 同窓会イベント(予定)

[各学部等]

- | | |
|--------|--------------------------|
| 4月19日 | 溶生会 東京 |
| 28日 | 澪電会東京支部／総会 メルバルク東京 |
| 5月23日 | 山鹿会／工学部電気系S36卒同窓会 三重 |
| 27日 | 工業会／東京支部・総会 |
| 27・28日 | 工学部電気系3学科同窓会(昭和42年卒業) 三重 |
| 31日 | 東京待兼会・青雲会／春季懇親会 東京 |
| 6月 2日 | 澪電会／総会 大阪 |
| 12日 | 工業会／総会 ヴィアーレ大阪 |
| 7月 1日 | 経済学部同窓会／総会 リーガロイヤルホテル |
| 15日 | 青雲会／総会 大阪新阪急ホテル |
| 9月16日 | 医学部卒40年同窓会 リーガロイヤルホテル |
| 11月11日 | 咲耶会／総会・懇親会 大阪大学会館 |

[地域・職域]

- | | |
|-------|----------------------|
| 4月21日 | トヨタ阪大会 名鉄トヨタホテル |
| 7月23日 | 香川いちょう会 JRホテルクレメント高松 |

※各同窓会等からの情報をもとに記載しています(2月末現在での予定)。詳しくは各会の幹事の方にご確認願います。



11学部の味と香りが
楽しめます。

究極のブレンド
疲れた頭脳を覚ます
至福の阪大珈琲を。
学問の香り